
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 

 

 

 

SESSIONE  D'URGENZA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2017/00036            DEL  19/10/2017 

 

OGGETTO :    LINEE DI INDIRIZZO PER LA REALIZZAZIONE DI ATTIVITÀ 

SPORTIVE NEL IV MUNICIPIO. 

 

L’anno duemiladiciasette il giorno 19 del mese di ottobre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 PALOSCIA Sig. Michele NO 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 
5 DE GIULIO  Michele NO  11 SALIANO Sig. Vito SI 
6 FUMAI Sig. Giuseppe SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Luciana Cazzolla . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michele De Giulio Michele Paloscia Michelangelo Quaranta  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

 Presidente del IV Municipio, avv. Nicola Acquaviva, invita il Presidente della I^ 

Commissione Permanente  a  relazionare sull’argomento oggetto della presente deliberazione. 

 

Nell’ottica di aggregazione per i cittadini del nostro territorio, utilizzando come veicolo 

promozionale lo sport, con la somma di € 4.000,00 resa disponibile per questo Municipio nel 

settore, si ritiene di portare sulle piazze e/o strutture comunali o private alcune attività sportive che 

abbiano anche un carattere ludico e ricreativo, nonché di recupero di alcuni giochi un tempo 

praticati ed ormai quasi del tutto sconosciuti alle ultime generazioni. 

In tale ottica la commissione, dopo aver affrontato l’argomento in svariate riunioni, ha 

ritenuto di indicare come linee di indirizzo, per la predisposizione del successivo iter 

amministrativo, la realizzazione,  in vari luoghi del territorio municipale e, possibilmente, coprendo 

tutti i quartieri che lo compongono, di  gare di tiro alla fune, di pallamano, corsa nei sacchi, pari e 

dispari, trottola di legno, biglie di vetro e, per i più anziani, ballo ed attività aerobiche. 

 
Tanto si rassegna al Consiglio per le definitive decisioni in merito; 

 

  
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente della I^ Commissione Permanente ;  

SENTITI i diversi interventi;  

LETTI  i verbali nn. 170 del 05/09/2017  e n. 171 del 06/09/2017; 

VISTA la proposta finale formulata dal Presidente;  

VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo;  

VISTO il D.Lgs. 18/8/2000 n.276;  

DATO ATTO che sulla presente proposta è stato omesso il parere di regolarità tecnica del Direttore del 

Municipio, in quanto trattasi di mero atto di indirizzo;  

 

 

DELIBERA 

 

1) APPROVARE le linee di indirizzo, così come in narrativa riportate, per la realizzazione di eventi 

sportivi di carattere ludico e ricreativo da realizzarsi  sul territorio del IV Municipio, mediante la 

disponibilità di € 4.000,00 assegnati al nostro Municipio per il settore di che trattasi.  

 

2) DEMANDARE alla Direzione del Municipio ogni altro atto amministrativo necessario per 

addivenire alla realizzazione di quanto approvato. 



 

 

Nel corso della trattazione dell’argomento ha lasciato l’aula il consigliere  

Saliano che, pertanto, non ha preso parte all’espressione di voto;  

 

Con n. 8 voti favorevoli e n. 1 contrario (Quaranta N.), su n. 9 consiglieri 

presenti e votanti; 

 

 

 

 
 

 



 

 

 

 

 

Di seguito il Presidente, stante l’urgenza, propone l’immediata eseguibilità del presente 

provvedimento; 

 

Pertanto,  

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

ADERENDO alla suddetta proposta, con n. 9 voti favorevoli, su n. 9  presenti e votanti ; 

 

 

DELIBERA 

 

Rendere immediatamente eseguibile la presente deliberazione, ai sensi dell’art. 134, comma 4, del 

T.U.E.L. 18 Agosto 2000 n.267. 
 

  

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Presidente  

Punto 5. La delibera, linee di indirizzo per la realizzazione attività sportiva nel IV° Municipio. La 

parola al presidente che deve illustrare. Prego.  

 

Consigliere Paloscia 

Tra parentesi, siccome questa è una cosa che abbiamo deciso anche oggi in Commissione, io lo dico 

anche, vi devo dire la verità, me ne devo andare, vi devo lasciare. La Commissione aveva nei lavori 

di stamattina deciso di chiedere una piccola sospensiva perchè dovevamo chiarire alcune cose 

all’interno della Commissione stessa per quanto riguarda questa proposta d delibera, sia per quanto 

riguarda il punto 4, il punto 5 e il punto 6, linee di indirizzo, lo dovevamo fare a porte chiuse e lo 

doveva fare solamente la Commissione perché, era una cosa che avevamo detto stamattina, quindi 

adesso io l’ho detto perché lo avevamo verbalizzato, e quindi lo so, però era una cosa che si doveva 

fare, era un chiarimento che dovevamo avere all’interno della Commissione. Io questo dovevo dire, 

poi fate quello che volete. Arrivederci, buonasera e grazie.  

 

Presidente 

La parola al presidente Balzano per illustrare la delibera.  

 

Consigliere Balzano 

Veloce, colleghi, di nuovo buonasera a tutti. Una piccola premessa per quanto riguarda la scelta che 

la Commissione ha fatto per le attività sportive, abbiamo preso come esempio, come spunto parte 

degli antichi giochi di strada e abbiamo notato che addirittura fanno dei festival internazionali sui 

giochi in strada quindi abbiamo preso spunto proprio da queste iniziative che rivivono dei vecchi 

giochi per fare questa proposta di delibera che vi vado velocemente  a leggere. “ nell’ottica di 

aggregazione per i cittadini del nostro territorio utilizzando come veicolo promozionale lo sport con 

la somma di Euro 4 mila, resa disponibile per questo Municipio nel settore, si ritiene di portare sulle 

piazze  o strutture comunali o private, alcune attività sportive che abbiano anche carattere ludico e 

ricreativo nonché di recupero di alcuni giochi un tempo praticati e ormai quasi del tutto sconosciuti 

alle ultime generazioni. In tale ottica la Commissione dopo aver affrontato l’argomento in svariate 

riunioni, ha ritenuto di indicare come linee di indirizzo per la predisposizione del successivo iter 

amministrativo la realizzazione in vari luoghi del territorio municipali e possibilmente coprendo 

tutti i quartieri che lo compongono di gare tiro alla fune, palla a mano, corsa nei sacchi, pari e 

dispari, trottole di legno, biglie di vetro, e per gli anziani ballo e attività aerobiche. Tanto si 

rassegna al Consiglio per le definite decisioni in merito. Grazie.  

 

Presidente 

Consigliere Quaranta, se lo vuole illustrare l’emendamento così come…  

 

Consigliere Quaranta 

Grazie, Presidente. Emendamento al 5° punto del Consiglio del 19, va bene, questo non c’entra 

niente. Il sottoscritto consigliere Nicola Quaranta, considerando le poche attività sportive 

organizzate nel territorio del nostro municipio e tenuto conto del numero sempre crescente di 

persone che hanno la buona abitudine di praticare footing, chiede di emendare il punto in 

discussione destinando la somma di Euro 4 mila disponibile per attività sportive alla organizzazione 

di una gara podistica per agonisti e non agonisti. Tale gara dovrà toccare i quattro quartieri del 

nostro Municipio. Il soggetto organizzatore di tale evento dovrà farsi onere di tutto quanto 



necessario alla buona riuscita della manifestazione e, in primis, della assicurazione di tutti i 

partecipanti. Grazie.  

 

Presidente 

Vorrei solo precisare che l’anno scorso ci siamo cimentati su questa cosa e proprio l’assicurazione 

era il nodo che portava a schizzare i costi, per dire, perché l’anno scorso si elenco annuale 

cimentato, Michelangelo Quaranta fece la proposta, dopo ci furono una serie di consultazioni 

compreso  chi la organizza per la città di Bari ma con 4 mila Euro era impossibile farsi perché  

c’era, gli oneri delle assicurazioni sono … va bene, quelli fanno sponsor. Perché per la 

sponsorizzazione per esempio dovremo fare anche la proposta dell'amministrazione 

sponsorizzazione… allora magari considerato che possiamo fare, siccome viene da più parti ed è 

una cosa bella toccare tutti i quartieri, lo proponiamo per l’anno prossimo, credo che per l’anno 

prossimo avremo anche qualche disponibilità in più per poter fare e considerando anche che ci 

possono essere sponsor, quindi… no, 4 mila Euro non coprivano manco un terzo. Lo devi affidare 

ad una associazione, ma le associazioni, allora la cosa che è emersa è che le associazioni non si 

presero proprio in carico la cosa, uno, perché onerosa, e due, perché proprio in funzione del fatto 

del costo, cioè per loro non era testata tale da avere questo supporto, però voglio dire, lo possiamo 

anche programmare. Io penso… 

 

Direttrice 

L’idea è apprezzabile però anche in questa ottica di dover individuare l’omnisconto per 

implementare la cifra a disposizione, noi siamo a fine Ottobre e quindi i tempi tecnici per avviare 

una procedura che tenga conto l’individuazione di un soggetto a cui affidare l’organizzazione di 

questo servizio, e in più, organizzare eventualmente perchè poi per gli sponsor abbiamo anche un 

regolamento, insomma voglio dire, richiede qualche mesetto di organizzazione. Considerando che 

questi soldi vanno rendicontati entro il 31 di Dicembre perché attengono al bilancio di cassa e poi 

devono essere anche trattati come forma di contributo, quindi c’è anche lì un regolamento per i 

contributi, e le attività sportive che derivano per quanto la proposta, ripeto, è apprezzabile, mi 

piacerebbe che magari venisse deliberata per l’anno nuovo in modo tale da avere i tempi tecnici e 

poterla fare magari  anche con la buona stagione. Ma io ne ho fatte tante di maratone. No, 42 

chilometri no perché si richiede … 

 

Presidente 

Lo vogliamo incartare come impegno proposto…  oppure la Commissione, perché tra l’altro è una 

cosa che Michelangelo aveva proposto in maniera, cioè c’è la condivisione da parte di tutti perché 

va a toccare…. E quindi diciamo, andiamo, magari individuiamo pure dei percorsi… , ci sono anche 

le lame belle dove non ci sono i rifiuti.  

 

Consigliere Quaranta 

Viste le considerazioni di natura tecnica della dirigente e visto l’impegno assunto anche dal 

Presidente della Commissione ad affrontare questo argomento nella prossima annualità, ritiro 

l’emendamento. Però colgo l’occasione visto, così anche i tempi che, si è fatto un po’ tardi stasera, 

dico solo due parole per quanto riguarda la proposta di delibera che, devo dirlo con tutto il rispetto, 

per il Presidente e per coloro che hanno lavorato, è una cosa che proprio io non riesco a buttare giù 

perché mi si dirà pure che ci sono degli eventi internazionali su tale tema, però spendere 4 mila 

euro, di 4 mila euro, non 4 mila euro,  di 400 mila euro perché forse se avessimo  a disposizione 400 



mila Euro, forse direi che mi piace pure, ma spendere 4 mila euro di 4 mila euro a disposizione 

sinceramente io su quel tipo di attività non le spenderei e pertanto annuncio anche la mia decisione 

sul voto che voterò contrario. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, consigliere Quaranta. Ci sono altri interventi in merito?  

 

Consigliere Balzano 

Prendo atto di quello che ha detto il collega Nicola Quaranta, naturalmente mi impegno, prendo già 

copia dell’emendamento, in modo che per l’anno prossimo mettiamo in calendario questa 

manifestazione, quindi andiamo a lavorare su questo tipo di manifestazione. 

Presidente 

Grazie consigliere Balzano, sarà mia premura vigilare su questo. Quindi a questo punto passiamo ai 

voti, chi è favorevole? Tutti tranne… 

Chi è contrario? Solo Quaranta contrario. 

Immediata esecutività? All'unanimità. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

09/11/2017 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 09/11/2017 

 Il Segretario verbalizzante 

Luciana Cazzolla 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 09/11/2017 al 23/11/2017. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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